



Educación
Continua



Facultad de
Arquitectura

DIPLOMADO

PLANIFICACIÓN, DISEÑO y Gestión en el Territorio y las Ciudades

2025

El diploma Planificación, Diseño y Gestión en el Territorio y las Ciudades te formará en la planificación y desarrollo de productos urbanos y territoriales con un enfoque sostenible. Aprenderás a transformar el caos urbano en ciudades humanizadas mediante la gestión técnico-normativa y la promoción de inversión con sentido ético. Este curso es ideal para profesionales de Arquitectura, Construcción, Gestión Inmobiliaria y Gestión Pública que buscan especializarse en desarrollo urbano.



Arquitectura



PLAN DE ESTUDIOS:

El diplomado se divide en dos módulos:

Módulo 1: Visión Estratégica y Planificación Urbana

En este módulo se explorará la importancia de los megaproyectos en la visión geopolítica y su impacto en la planificación territorial y urbana. Se analizarán las dinámicas de inversión pública y privada en el desarrollo de ciudades sostenibles y eficientes.

- **Tema 1:** Visión Geopolítica y Megaproyectos
- **Tema 2:** Planificación Territorial y Urbana
- **Tema 3:** Inversión Pública y Privada
- **Taller 1:** Planificación y Diseño de Ciudad

Módulo 2: Gestión y Desarrollo de Infraestructura Urbana

Este módulo abordará los aspectos normativos, financieros y de planificación de infraestructura para las ciudades. Se estudiarán los planes urbanos y territoriales, la gestión financiera y las estrategias para la implementación de proyectos urbanos.

- **Tema 1:** Gestión Normativa
- **Tema 2:** Planes Urbanos y Territoriales
- **Tema 3:** Gestión Financiera
- **Tema 4:** Infraestructura para las Ciudades
- **Taller 2:** Planificación y Diseño de Ciudad

Con un total de **84 horas académicas**

Para obtener el Diploma el participante deberá aprobar su evaluación con una nota mínima de 13 y cumplir con un 70% de la asistencia.

Más información:

<https://shre.ink/diplomadoPDG>

ajimenezs@usil.edu.pe

(1) 317-1000 Anexo 4095

Datos generales.

Decano

Arq. Miguel Eugenio Romero Sotelo

Modalidad

Online sincrónica

Duración

84 horas

13 Conferencias Magistrales

Documentos de postulación

- Diploma de Bachiller
- Currículum Vitae
- Copia de DNI

Dirigido a

Profesionales de los sectores Público y Privado especialistas en los campos de la Arquitectura, Construcción, Gestión Inmobiliaria y Gestión Pública.

Inversión

S/ 4000.00

4 cuotas de S/ 1000.00

- Beneficio **30% descuento** S/ 2800.00

Participantes Provincias Gobiernos Regionales, Municipalidades Provinciales y Distritales. Instituciones públicas y privadas.

- Beneficio **20% descuento** S/ 3200.00

Familia USIL (Exalumnos y docentes)

- Consultar el descuento corporativo.

Los cursos son dictados por docentes y autoridades del rubro. Las Conferencias Magistrales estarán a cargo de los especialistas expertos en las diferentes áreas.

Síguenos en RRSS:

Instagram | @usil_arquitectura

Web

<https://educacioncontinua.usil.edu.pe/>

CONFERENCIAS MAGISTRALES

Mg. Econ. José Antonio Salardi Rodríguez
Ministro de Economía y Finanzas 2025



Licenciado en economía por la UNMSM. Es máster en Dirección y Organización de Empresas por la Universidad de Lleida (España) y máster en Administración de Negocios por la Universidad Diego Portales (Chile).

Fue ministro de la Producción y viceministro de MYPE e Industrias en el Ministerio de la Producción. Es miembro del directorio de Corpac. Presidió el Consejo Directivo del Organismo Técnico de Administración de los Servicios de Saneamiento (OTASS), el Comité Pro Social de PROINVERSIÓN, el directorio de la Empresa Municipal de Mercados de la Municipalidad de Lima (EMMSA) y el Comité de Inversiones en Construcción y Saneamiento del Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento (MVCS).

Dr. Abg. Francisco Miró – Quesada Rada
Filósofo y doctor en Derecho
Director de El Comercio



Doctor En Derecho y Ciencia Política (UNMSM). Ex Decano de la Facultad de Derecho y Ciencia Política (UNMSM). Ex

Director del diario El Comercio. Ex Embajador del Perú en Francia. Director de la Escuela Académico Profesional de Ciencia Política (UNMSM).

Profesor de Ciencia Política en la Universidad Ricardo Palma.

Tiene 18 obras de su especialidad, algunas reeditadas y diversos reconocimientos académicos y honoríficos.

Mg. Carlos Neuhaus Tudela
Director de los Juegos Panamericanos Lima 2019



Administrador por la Universidad de Lima, empresario y político peruano.

Maestro en Administración de Empresas pro la Southern Methodist University y en Negocios Internacionales por la Thunderbird School of Global Management. Diplomado en Desarrollo con especialización en Finanzas Públicas por la University of Cambridge.

Director de los Juegos Panamericanos Lima 2019.

Presidente de Ingeniería Corporativa S.A.



Arquitectura

CONFERENCIAS MAGISTRALES

Mg. Abg. Miguel Federico Vega Alvear
Senador de la República 1990-1992
Pastpresidente de la SNI



Abogado, empresario y político peruano. Ha seguido el Programa de Alta Dirección de la Universidad de Piura, así como cursos de postgrado en el Instituto de Derecho Comparado de la UNMSM y en el Instituto para la Integración de América Latina.

Fue Senador de la República en el breve periodo 1990-1992 y presidente de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (CONFIEP) de 1986 a 1987.

También fue presidente de la Sociedad Nacional de Industrias, presidente de la ONG Pro-Desarrollo y regidor de la Municipalidad de Lima entre 1984 y 1986.

Especialización en Gestión de Negocios Internacionales, por la Universidad Católica de Lovaina (Bélgica), y en Marketing Internacional, por el Trinity College de Dublín (Irlanda).

Cuenta con maestría en Innovación de la Educación otorgada por EUCIM Business School (España), y con estudios de doctorado en Ciencias económicas y Sociales (2008-2012), en la Universidad Johannes Kepler, Linz (Austria).

Actualmente Decano de la facultad de Ciencias Empresariales y Vicepresidente de Internacionalización de la USIL

Mg. Francisco Adolfo Dumler Cuya
Ministro de Vivienda, Construcción y Saneamiento del Perú 2015-2016



Mg. Econ. Juan Carlos Mathews Salazar
Ministro de Comercio Exterior y Turismo 2023-2024



Economista por la Universidad del Pacífico y funcionario peruano. Fue ministro de Comercio Exterior y Turismo 2023-2024.

Administración de empresas y maestría en Sociología por la PUCP.

Ministro de Vivienda, Construcción y Saneamiento del Perú 2015-2016.

Fue director ejecutivo del Fondo Nacional de compensación y Desarrollo Social (FONCODES); secretario general de la Autoridad Nacional del Agua (ANA) y del Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA); y director ejecutivo del Programa Nacional de Saneamiento Rural (PNSR).

Ha ejercido la docencia en la Pontificia Universidad Católica del Perú, en el CENTRUM de la misma, en la Universidad Mayor de San Marcos y en la Universidad del Pacífico.

CONFERENCIAS MAGISTRALES

Mg. Ing. Guido Valdivia Rodríguez
Director Ejecutivo de CAPECO



Ingeniero industrial de la Universidad de Lima, consultor en asuntos inmobiliarios, habitacionales, urbanos y territoriales. Ha sido Director Nacional y Viceministro de Vivienda. También fue Presidente del Banco de Materiales y de Mivivienda, director de COFOPRI.

Consultor del BID en diversos proyectos, expositor en numerosos eventos nacionales e internacionales sobre vivienda, desarrollo urbano e infraestructura. Miembro del Consejo Directivo del International New Towns Association – INTA (2016-2018). Actualmente Director Ejecutivo de la Cámara Peruana de la Construcción – CAPECO.

Pacífico (UP). Actualmente, cursa un doctorado en Gestión Económica Global en la UNMSM.

Su experiencia profesional abarca más de 20 años en la estructuración de proyectos de infraestructura público-privada, destacándose como asesor internacional del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en Guatemala, donde trabajó en la concesión de un sistema de transporte masivo.

**Dr. Juan Ramón Arrisueño Gómez
De La Torre**
Presidente de ENAPU
Gestión Portuaria



Mg. Econ. Luis Del Carpio Castro
Presidente de FONAFE



Economista por la UNMSM y posee dos maestrías, una en Administración y otra en Finanzas, otorgadas por la Universidad del

Profesional con 20 años de experiencia en el sector marítimo/portuario) con estudios concluidos de Doctorado en administración de empresas, Magíster en Estrategia Marítima, con diversos cursos de Post-Grado en temas de gestión y operaciones de puertos en España, así como especialización y prácticas profesionales en instituciones y puertos españoles.

Miembro de la Red de Expertos Iberoamericanos en Gestión Portuaria.

Asesor externo de Proinversion para el desarrollo del nuevo Terminal Portuario de Lambayeque y del Parque Industrial Tecnológico de Lambayeque.

CONFERENCIAS MAGISTRALES

Mg. Geogr. Gilmer Medina Tarrillo
Decano del Colegio de Geógrafos
del Perú (2020-2021)



Geógrafo por la UNMSM, con grado de Magister en Ciencias Ambientales, diplomado en Ordenamiento Territorial y especialización en Gestión de Proyectos. Con más de 15 años de experiencia profesional, participando en proyectos y programas promovidos por instituciones públicas y privadas. Docente, con 10 años de experiencia, en universidades públicas y privadas, dictando cursos de Ordenamiento Territorial, Planificación Urbana y Acondicionamiento Territorial. Instructor de cursos de perfeccionamiento y aplicación de los SIG en planificación y gestión de recursos naturales.

Ing. Carlos Mariátegui Aragón
Regidor de Lima Metropolitana
2019-2022



Ingeniero industrial por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Especialista en Finanzas y Gestión de Patrimonios. Secretario de Juventudes de Lima Metropolitana 2015-2017.

Regidor de Lima Metropolitana 2019-2022. Presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Vivienda y Nomenclatura 2020. Vicesecretario de capacitación de Lima Metropolitana 2022.

Mg. Ing. Jorge Zapata Ríos
Presidente de la CONFIEP



Ingeniero Industrial con amplia experiencia en gerencia de proyectos inmobiliarios y construcción, y trayectoria en la administración y logística en el sector público y privado. Director y gerente general de la inmobiliaria “La Muralla”, director de la asociación de empresas inmobiliarias del Perú (ASEI) y presidió el Comité General de Edificadores de la Cámara Peruana de la Construcción – CAPECO hasta mayo del 2021.

Ha trabajado en importantes entidades públicas como Jefe de Oficina Central de Administración en la Superintendencia Nacional de Registros Públicos, además de haber sido jefe en diversas áreas del Instituto Nacional de Defensa Civil e integrante de múltiples Comités Especiales.

Actualmente director y gerente general de la inmobiliaria “La Muralla”



Arquitectura

CONFERENCIAS MAGISTRALES

Mg. Arq. Miguel Eugenio Romero Sotelo
Decano fundador de la Facultad de Arquitectura de la USIL



Arquitecto egresado de la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) de Lima-Perú, Magister en Educación Superior por la Universidad San Ignacio de Loyola (USIL), Master en Planificación Territorial y Gestión Ambiental por la Universidad de Barcelona (España).

Su trabajo ha merecido destacados reconocimientos como el premio Arquitecto de América, con mención de honor el cual fue entregado en México por la Federación Panamericana de Asociaciones de Arquitectos en el año 2000.

Por su gran labor profesional Nacional e Internacional ha merecido destacados reconocimientos como el Primer Premio en Diseño Urbano de la VII Bienal de Arquitectura y Urbanismo, otorgado por el Colegio de Arquitectos del Perú en 1988, por el diseño Urbanístico de la ciudad limeña de Villa el Salvador; dicho proyecto fue expuesto en el pabellón peruano en la Bienal de Arquitectura de Venecia (Italia) en el año 2014. También recibió el Primer Premio Internacional de Vivienda Social de la Fundación Rafael Leoz, de España 1999.

Ha sido Viceministro de Vivienda y Construcción, Viceministro de Vivienda y Urbanismo en dos ocasiones (2002-2003) y (2011-2012) convirtiéndose en el impulsor de la vivienda social en el Perú, y dándole vida los programas de vivienda:

Techo Propio, Generación de Suelo Urbano, Mejoramiento Integral de Barrios y Nuestras Ciudades.

Ha sido Regidor (1999-2000), teniente Alcalde (2019-2021), Alcalde (2022) de Lima Metropolitana (Perú) y Decano Nacional del Colegio de Arquitectos del Perú (2000-2002). Es el Decano fundador (2006) de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Territorio de la Universidad San Ignacio de Loyola de Lima (USIL).

DOCENTES ESPECIALIZADOS

Abg. Moises Arata Solis
Socio del Estudio De la Flor, García Montúfar, Arata & Asociados



Abogado en ejercicio con más 30 años de experiencia. Ejerce su profesión como socio del Estudio De la Flor, García Montúfar, Arata & Asociados en las áreas de Derechos Reales, Derecho Contractual, Derecho Registral, Derecho Administrativo y Derecho Urbanístico. Ha participado en la asesoría de entidades públicas y privadas vinculadas en su quehacer con la contratación inmobiliaria y de servicios, la celebración de convenios de cooperación, el saneamiento físico-legal de predios y la actividad registral. Igualmente, ha integrado comisiones normativas vinculadas a la función registral, el saneamiento de predios, la propiedad horizontal y el urbanismo.

DOCENTES ESPECIALIZADOS

Abg. José Antonio Cerrón Valdivia Director de la Dirección de Construcción del MVCS



Abogado por la Universidad de San Martín de Porres y candidato a Magíster en la Maestría en Derecho Administrativo Económico de la Universidad del Pacífico.

Con amplia experiencia profesional con más de 10 años en el sector público en la asesoría legal y dirección de órganos de línea de entidades de la administración pública, habiéndose desempeñado como asesor legal en las áreas de habilitaciones urbanas y edificaciones en diferentes municipalidades. Actualmente es Director de la Dirección de Construcción de la Dirección General de Políticas y Regulación en Construcción y Saneamiento del MVCS

Ingeniero civil por la Universidad Nacional de Ingeniería con Estudios de Magíster en Administración de Empresas por la Ingeniero civil por la Universidad Nacional de Ingeniería con Estudios de Magíster en Administración de Empresas por la Universidad ESAN, programa de Planeamiento Empresarial para Directivos por la Escuela de Dirección de la Universidad de Piura (PAD) y CEO's Management program por la Northwestern University-Kellogg School of Management. Gerente General en Centenario Desarrollo Urbano SAC (2011-2023), subgerente de operaciones en Graña y Montero SAA (1996-1998).

Mg. Econ. Claudia Álvarez Vargas CFO Grupo Lar



Mg. Ing. Carlos Montero Urbina Vicepresidente de Desarrollo Urbano del Grupo Centenario



Economista por la Universidad San Ignacio de Loyola con maestría en Dirección de Empresas Medex por la Universidad de Piura. Ejecutiva con amplia experiencia en finanzas corporativas, fusiones y adquisiciones, financiamientos en mercado de capitales local e internacional. Trayectoria de más 10 años en industrias como seguros, pesca, servicios financieros e inmobiliarios. Comprobada capacidad de gestión con enfoque en desarrollo de equipos de trabajo de alto nivel.

DOCENTES ESPECIALIZADOS

Mg. Arq. Teresa Romero Maldonado
Master en Gestión y Control del Territorio de la Universidad Sapienza Roma- Italia 2007



Arquitecta Senior egresada de la Universidad Ricardo Palma, con 20 años de experiencia de Gerencia Ejecutiva de diversos proyectos edificatorios y territoriales.

Master en Gestión y Control del Territorio de la Universidad Sapienza Roma- Italia 2007.

Maestría en Sostenibilidad de la Universidad Ricardo Palma 2016. Doctorado en curso 2021

Representante de instituciones: Cámara Peruana de la Construcción -CAPECO. Colegio de Arquitectos CAP: Comisión técnica de Habilitaciones Urbanas Cap 6033. Revisora Urbana de habilitaciones tipo III y edificaciones MVCS.

Mg. Arq. Juan José Alcázar Flores
Decano Nacional - Colegio de Arquitectos del Perú (2018 - 2023)



Arquitecto por la Universidad Ricardo Palma, magíster en Arquitectura, docente

asociado e investigador. Con más de 30 años de experiencia en el desarrollo de proyectos edificatorios y urbanísticos; además de contar con una amplia experiencia en el área académica como docente universitario e investigador.

Conferencista internacional en temas de planificación urbana y gestión.

Ha asumido diversos cargos como Presidente del directorio - Instituto Metropolitano de Planificación (2022). Decano regional - Colegio de Arquitectos Región La Libertad (2017-2020). Vicedecano regional - Colegio de Arquitectos Región La Libertad (2011-2014). Gerente de la Comisión Organizadora del 4to Congreso Binacional Perú - Ecuador (2010).

Ing. Manuel Chamorro Valverde
Gerente General Trips World
Especialista en Transporte Urbano



Ingeniero, consultor en Transporte Urbano, con más de 30 años de experiencia.

Actualmente gerente general Trips World, empresa que desarrolla proyectos de transporte urbano; infraestructura, tránsito y modos de transporte. Experto en la elaboración de proyectos a diferentes niveles; pre-inversión y expedientes de obra. También consultor privado de distintas municipalidades, ministerios y empresas privada.